

## **1891-1935 SOLAR CORREA**

Como tantos intelectuales chilenos, Eduardo Solar Correa siguió la carrera de leyes y la abandonó apenas terminada. Como tantos, vivió su vida como un apostolado de tiempo completo, investigando, escribiendo y enseñando sin cesar. Jaime Eyzaguirre, su principal discípulo, no olvidaría nunca al maestro que le enseñó a amar la lengua de Castilla y la cultura española.

Nacido en Viña del Mar hace un siglo, se vino de adolescente a Santiago, cursando con especial bresso sus estudios secundarios y universitarios.

Lector constante, inició su carrera pedagógica como profesor en el Liceo Almán, donde también se hizo cargo de la Academia Literaria.

*Se Preusa, Luccio, 6-VII-1991 p. 3. 0601B5312*

Publicando sus propios versos en la Revista de Los Diez, tras casarse con Julia Amunátegui, compañera de aficiones literarias, en la célebre biblioteca de la familia de su esposa, en Amunátegui con Alarcón, comenzó a prepararse como periodista.

Apasionado y metódico, después de transformarse en un especialista de las raíces europeas de la cultura chilena, griegas, latinas y españolas, publicó una serie llamada "Idioma Patrio", la que se ocupó por décadas en los colegios y liceos del país para la enseñanza de la literatura y de la gramática. Sólo entonces inició la divulgación de los valores propios, en una nueva serie de libros: "Poetas de Hispanoamérica", "Escritores de Chile" y "Semiclásicas Literarias de la Colonia".

Inesperadamente, volvió atrás, hacia sus raíces. Al convencerse de que la cultura nacional no podría desplegar sus alas si volvía la espalda a lo hispánico, dedicó varios años más este tema, pasando a ser catedrático de literatura española.

Por igual motivo, al eliminarse en Chile la enseñanza del griego y del latín en los niveles medios de la educación se lamentó públicamente en un ensayo culto y controvertido, que es para muchos la mejor de sus obras: "La muerte del humanismo en Chile".

Ya eran cincuenta sus clases de li-

teratura en el Instituto Pedagógico y en el Liceo Alemán, así como sus comentarios y reseñas de libros y autores, los que moldearon el gusto de varias generaciones. Para los especialistas, hasta la fecha, sus estudios sobre Ercilla, Ossa y Ovalle son de lectura obligatoria.

Su notable aporte a la literatura nacional fue una tarea de pocas décadas pero muy intensa; cuando murió, en 1983, sólo tenía 43 años de edad. Su desaparición súbita conmovió al enorme contingente que formaban sus ex alumnos, y a todos quienes fueron sus lectores, una concepción que él, siempre serio y retraido, jamás hubiera sospechado.

MIGUEL LABORDE

## **Solar Correa [artículo] Miguel Laborde.**

### **Libros y documentos**

### **AUTORÍA**

Laborde, Miguel

### **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

### **FORMATO**

Artículo

### **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Solar Correa [artículo] Miguel Laborde.

### **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

### **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)